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Quartiersrat QM-Mehringplatz 
Ergebnisprotokoll der Sitzung vom 13. September 2021, 18:30-20:00 Uhr 

Mitglieder anwesend: 12 Mitglieder 
QM: 2 Kolleginnen 
 

 

Neues aus dem Kiez 

-Themen die Gewobag betreffend: Teilnahme am Nachbarschaftsfest am 2.10.21; Beleuchtung auf 

dem Hauptweg Lindenhof; Situation am Tiefgaragentor Lindenhof 

-Themen die Howoge betreffend: Zauninstallation hinter Friedrichstraße 246 beruhigt Situation 

(Ansammlung von Jugendlichen) nur teilweise; Verlagerung der Gruppen vor den Zaun; nachteilig 

gestaltet sich seither Wegfall der barrierefreien Durchwegung 

 

 

Rücklauf zum Workshop zur IHEK-Fortschreibung 

Der QR diskutiert ergänzend nachfolgende Herausforderungen im Quartier: 

 

a) Fehlen von Orten für Jugendliche 

- Jugendliche nutzen Rückzugsorte, wie bspw. hinter Friedrichstraße 246 (das „Loch“) 

- wahrgenommen wird von anderen Bewohnergruppen fehlendes (gesellschaftlich anerkann-

tes) Regelbewusstsein der Jugendgruppen (v.a. Einhalten der Nachtruhe, Müllentsorgung, 

Lärm, Beleidigungen) 

- Wunsch des QR: Einbezug der Jugendlichen als Gäste, um direkten Dialog zu fördern 

 

b) Beteiligung der Howoge im QR/ Wohnungswirtschaft allgemein 

- Wunsch nach Beteiligung der Howoge als ständiger „Partner der Gebietsentwicklung“ 

- derzeit hat Sanierung der Wohnungen höchste Priorität und bindet Kapazitäten 

- punktuelle Teilnahme zu bestimmten Themen aber möglich 

- Diskussion der Rolle/Position der Wohnungswirtschaft unter Aspekt, welcher Wohnraum für 

wie viele/ welche (Stichwort: Erstbezug junger Erwachsener) Menschen bereitgestellt wird 

 

- weiteren Verlauf zur Fortschreibung des Integrierten Handlungs- und Entwicklungskonzeptes: 

- Fachgespräche mit bezirklichen Fachämtern im November 

o Klärung, was Bezirk im Quartier plant, wo es Unterstützungsbedarf gibt 

o Klärung (bezirklicher) Rahmenbedingungen für ggf. mögliche Projektumsetzung von 

im Workshop genannten Ideen/ Anregungen 

 

 

Informationen aus dem Sanierungsbeirat 

 

Thema der zurückliegenden Sitzung: 

- Gitschiner Freiflächen: Bedarf eines „Sichtschutzes“ zwischen Calisthenics-Anlage und sog. 

„Trinker“-Klientel-Standort; Angebotsprüfung (Bepflanzung) durch Bezirksamt/ Fachbereich 

Grünflächen; Umsetzung frühestens Frühjahr 2022  

 

 

Sonstiges 

 

-Falkenraum: Antrag wird von Träger Outreach e.V. zurückgezogen (Unüberbrückbarkeiten in Bezug 

auf Abrechungsprozedere)  

 


